kommunistische gesellschaftliche Verhältnisse und die Entwicklung des kommunistischen Bewußtseins werden durch die Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft vorbereitet. Das Tempo des Aufbaus der entwickelten sozialistischen Gesellschaft und des Übergangs zum kommunistischen Aufbau wird bestimmt durch die Arbeit, das Bewußtsein, die schöpferische Initiative und das organisierte Handeln der Millionen Werktätigen in Stadt und Land.

Der schrittweise und allmähliche Übergang zum Kommunismus, die Herausbildung der klassenlosen Gesellschaft vollzieht sich planmäßig auf wissenschaftlicher Grundlage und bei voller Entfaltung der Initiative und Schöpferkraft aller Menschen unter der führenden und lenkenden Kraft der marxistisch-leninistischen Partei.

Die Errichtung des Kommunismus wird die Krönung des historischen Kampfes der internationalen Arbeiterklasse gegen Ausbeutung, Unterdrückung und Krieg, für Frieden, Demokratie und gesellschaftlichen Fortschritt sein.

Unter Führung der marxistisch-leninistischen Parteien, deren Rolle im Leben der Gesellschaft unablässig wächst, werden die Völker den Sozialismus und Kommunismus errichten. Auf der Grundlage eines hohen Niveaus der sozialistischen ökonomischen Integration und vielfältiger Formen der Zusammenarbeit auf allen Gebieten des gesellschaftlichen Lebens wird der Zusammenschluß der Staaten der sozialistischen Gemeinschaft qualitativ neue Stufen erreichen.

Der Prozeß der Annäherung sozialistischer Nationen wird auf Grund ihrer wirtschaftlichen, politischen und geistigen Interessen sowie ihrer Freundschaft und allseitigen Zusammenarbeit weiter voranschreiten.

Der Kommunismus ist die lichte Zukunft der Menschheit. In ihm ist jegliche Ausbeutung und Unterdrückung beseitigt, sind die Menschen von der Geißel des Krieges befreit. Der Kommunismus ist die Welt des Friedens, der Arbeit, der Freiheit, der Gleichheit und Brüderlichkeit. Im Kommunismus werden alle Völker dieser Erde, alle Menschen ihre Fähigkeiten und Talente voll entfalten können.

Für dieses edle Ziel kämpft die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands.

Beschluß des IX. Parteitages vom 22. Mai 1976